

CULTURA Y CIVILIZACIÓN

LUCHAR ES VIVIR

LIBERTAD Y PROGRESO

FRANQUEO  
concertado.

## UN PARLAMENTO NUEVO

Con agrado hemos leído la noticia: Lerroux propone la constitución de un Parlamento consultivo, un Parlamento de Técnicos que sirva de auxiliar a los políticos del parlamento político en sus deliberaciones. No está mal la idea, digna de aplauso es y digna de comentario loable.

¿Se llevará a cabo la constitución de este nuevo Parlamento de técnicos? Creemos que no. A nuestros políticos, a los hombres de nuestra política tan cerril, tan «provinciana», tan de campanario, la idea de Lerroux les tendrá completamente sin cuidado. Ellos han ido al Parlamento a chillar, a vociferar, a protestar contra el Gobierno o a alabar al Gobierno, pero ¿a procurar el bien de la Nación? ¿qué es eso del bien de la Nación? ¿dónde empieza y donde termina esa entelequia?

No con carácter consultivo, sino con facultades deliberatorias deberá constituirse ese Parlamento de técnicos; debería constituirse precisamente para sustituir a ese otro Parlamento de profesionales de la política, vividores de la política más bien. Un Parlamento consultivo, no tiene eficacia siempre que las deliberaciones estén a cargo de ese conglomerado de desconocidos y de desconocedores que pueden en un momento cualquiera acordar cuanto les venga en gana, saltando por encima de los consejos de los técnicos. ¿No vemos como a todas horas se registra este hecho? ¿No hemos visto que el Gobierno ha elevado las tarifas arancelarias, con el informe en contra y con la protesta de las Cámaras de Comercio?

No se constituirá ni aún con el carácter de consultivo ese Parlamento que solicita Lerroux, pero ¡no importa! El primer paso está ya dado. Por lo menos hay ya una voz que se levanta acusando al Parlamento viejo, al de políticos caducos de desconocedor de los problemas nacionales, y esa

voz, es la del hombre más significado de entre los elementos que muy pronto, en este caos político y social, tendrán en sus manos las riendas del Gobierno.

MARIANO GRANADOS.

Lisboa enero 921.

## LO QUE DICE LERROUX

Hemos hablado con Lerroux. (Claro es que casi todos los días hablamos con nuestro ilustre y querido correligionario). Está bastante delicado a consecuencia de un enfriamiento. La preguntamos acerca de un interviú que hemos visto publicada en «El Mundo» y reproducida en «El Día».

Nos contestó indignado. Con energía rechazó la versión, completamente equivocada, de sus palabras.

—Me visitó el otro día un redactor de «El Mundo». Yo no pido rectificaciones porque mi conducta y mis palabras son claras y categóricas. No creo que se me pueda atribuir falta de claridad ni de entereza para decir lo que pienso.

Si yo quisiera hacer declaraciones—añadió—de cambios de conducta, no aprovecharía esos medios. Tengo tribunas donde hacerlas. Estoy cansado de oír esas insinuaciones intencionadas y malévolas.

No pido ni quiero aclaraciones que me ofenden. Si me preguntáis lealmente, os contesto a vosotros amigos, compañeros y correligionarios.

El año pasado dije en el Congreso que yo no entraría en los alcázares abatiendo mis banderas y hace pocos días, en el banquete en honor de Salillas, tracé mis líneas de conducta, en un discurso, que aplaudió y aprobó un hombre de la fé republicana de Castrovido, que estaba a mi izquierda sentado, y de tantos y tan buenos republicanos como me oían.

¿Cómo me voy a sumar a esos políticos fracasados, no por mala

voluntad suya, sino por culpa del régimen, con el cual es imposible gobernar?

Muchas más cosas nos dijo nuestro querido amigo. Es Lerroux un digno caudillo. Yerran cuantos, por interés o por error, se empeñan en dar torcida interpretación a sus palabras.

Ni Lerroux ni los republicanos todos abaten banderas. Están equivocados, obtusos, zoilos o interesados atistarcos del único hombre que queda para salvar una patria tan desdichada como querida; ese hombre como Zorri-lla, Pi y Margall y Salmerón, morirán republicano, y con él la fátiga que le sigue.

Comentarios de nuestro querido colega *El País* a la entrevista que con nuestro ilustre caudillo Sr. Lerroux celebró un redactor de *El Mundo* que publicábamos en nuestro número anterior. Comentarios que hacemos nuestros, pues nunca hemos dudado de la integridad del Sr. Lerroux.

## El fatalismo español.

El espíritu de nuestro pueblo es eminentemente fatalista. La herencia que los árabes nos legaron ha ido sobreponiéndose al espíritu optimista de los pueblos iberos, de aquellos pueblos libres que juzgaba. Estaban como ejemplo de razas valerosas invulnerables lo mismo ante la victoria que ante el fracaso. Brocca no llegó a mostrar en que circunvalación erránea se encuentra asentada la cualidad pesimista pero es cosa demasiado conocida para volver a ser juzgada, que existen seres que se distinguen por su predisposición a someterse como esclavos a los designios de la suerte y entre estos hombres pesimistas y fatalistas los españoles comprendemos con los temas los dos pueblos eminentemente resignados e incapaces de revolver nuestro espíritu ante la derrota o de prescindir de la alegría exagerada ante las galas que pudieran ofrecernos preteritas glorias hoy desvanecidas.

«No hay mal que cien años dure» nos decimos los españoles; y así aguardamos pasivamente que los males que nos aquejan pasen por sí solos, sin menoscabo de nuestros esfuerzos combativos y sin querer comprender que de este fatalismo de nuestra idiosincracia nacional deriva nuestra pobreza y malaventura ya que el fatalismo origina la muerte de toda iniciativa que pudiera conducir a la redención suprema y al alivio de nuestros males.

Pero para mayor desventura este pueblo que no quiere sacrificarse, que odia toda laboriosidad voluntaria, único trabajo digno en el hombre, tiene los vocablos más denigrantes para los que amantes de él o de su propia dignidad ansian elevarlo de la mediatización del ambiente. Podemos ver que los Simarro, los Cajal o los Torre Quevedo son «descubiertos» por los extranjeros y que tan solo cuando aquellos nos dicen que tenemos estos genios en nuestra patria, genios que no son nuestros sino creados por sí solos decimos para nuestro capote: ¡caray! pues es cosa verdadera. Mas desgraciado aquel que en el solar hispano intenta elevarse, queriendo regenerar a los suyos o salvar su propia humanidad del vicio patria. El pueblo se sonríe picarelescamente y murmura con desprecio dramático-cómico burlesco: «Menudo «gachó» está hecho el prójimo ese» o exclama satisfecho de su propia perspicacia: «Ese «tío» es un «primavera» «como una casa», y está más «mochales» que «una cabra».

Existe además un caso curioso digno de meditación por sus fatales consecuencias. Cuando se abate uno de esos seres que van para genios, cuando el pueblo o lo destroza o lo pervierte empujándolo hacia derrotos indignos nacidos del desengaño, el pueblo español plañidero y eunuco lo llora o lo execra hechándolo en cara su felonía o recordando sus proezas. El pueblo no quiere comprender que aquellos hombres pervirtieron y mancharon su destino porque el pueblo los quiso



hacer mártires antes que santos y no todos los hombres están dispuestos a martirizarse por muchas palmas y cánticos que se llevan a su fosa. Oímos decir en todas las bocas: ¡Si viviera Costa! ¡Si Pi y Margall viera esto! y no queremos pensar que a Costa y a Pi como a Benot o a Estevanes o como mañana nos sucedería con Ortega Gasset o con Julio Sainador o con Lerroux, fuesen injuriados y sobre ellos cayesen las insinuaciones más sucias y más cobardes.

Pero tenemos el fatalismo. «Estaba escrito», dicen los musulmanes inclinándose ante la desgracia. ¡Qué se le va a hacer, exclaman los españoles ante la catástrofe! y cuando algún luchador los anima a la conquista del espíritu sano para la futura conquista del bien de la patria se le contesta por lo bajo: «Que lo hagan los hombres que valen. Ellos primero que son los directores». ¿Pero no lo hacen? interrogamos. No lo hacen, se nos replica. Entonces ¿porqué cuando mueren los cantales y los llorais doliéndonos de una desgracia que si fuera cierta vuestra negativa no existiría, y porque cuando hayen de nosotros los llamais traidores y les hechais «en cara» los tiempos pasados, si decís estos tiempos que no se sacrifican? Por fatalismo tan solo, porque creis que esos hombres solo contra todos vosotros que los derrotais cuando luchan y oponéis a su paso asquerosa suspicacias pudieran hacerlo todo como nuevos titanes. Y aún pues si lo lograran después del triunfo les sacrificarais para que no os «diesen la lata» y no estorbaran nuestro paso desbordado, por eso fatalismo que afirma categoricamente «lo que ha de ser será» pero que no sabe lo que ha de ser puede ser bueno o dañino según el que crea lo que ha de acontecer.

ISIDRO MATEO (hijo).  
Santander-enero-1921.

Han bajado las subsistencias.  
Los lobos acaparadores hartos de carnaza se esconden en sus madrigueras.  
Después de haber chupado la sangre al pueblo español.

## ¿SERA VERDAD?

Se rumorea y hasta afirman que el senador señor Azpeitia se ha pasado al conservadurismo. ¡Pero hombre de Dios, si ya estaba desde hace mucho tiempo afiliado al partido

conserva liberal-carca agrario ezista! Pues vaya una noticia.

Ahora nos explicamos, lo del éxito de los toritos regalados. Habrá sido el encargado de avisar a sus colegas, como conocedor del paño. Te fué muy bien en Deza. ¿Verdad Mateo?

Este año por orden superior se celebrará el Carnaval en el Paseo del Espolón.

De ese modo no se interrumpirá en la calle de Canalejas la circulación de los tranvías.

## Resurgimiento.

Las ansias de dominación que siempre se manifestaron en la burguesía, viéranse satisfechas en gran parte por espacio de varios siglos con la esclavitud a que sometió al proletariado de todas clases.

Pero como nada en el mundo es eterno, no podía serlo tampoco la ceguera de la razón que sufren los trabajadores y a esto obedece sin duda ese resurgir que se viene observando desde que en 1914 una nación se atrevió a lanzar descaradamente el reto de que solo la reacción la autocracia y la plutocracia tenía derecho a disponer del mundo.

Indudablemente eran muchas las causas comprensibles aunque no comprendidas que sostenían el falso criterio de que los desheredados de la fortuna habían nacido para vivir aberrojados y sujetos al capricho de los que se llamaban privilegiados, por inexcrutables designios; más por lo mismo que caminaban, sobre base falsa, bastó que la razón de los oprimidos vieran unos momentos el pedestal que se tambaleaba, para que dándose cuenta de la pujanza que ella tenía le hiciera caer hecho añicos.

Fué entonces cuando se oyó por todos los ámbitos de la tierra el grito de victoria que saliera de los labios que pocos días antes no se atrevían a pronunciar una sola palabra ante su dueño y señor. ¿Y qué fué de los orgullosos, de los soberbios, de los déspotas? Cayeron ante la rechifla de los que cuando se alzaban en su peana de predestinados no tenían valor para levantar la vista del suelo.

Así nació, así puede decirse que nació el movimiento redentor que ahora recorre aunque lentamente el mundo proletario.

¿Nació bien? ¡Quién sabe! Lo que si sabe es que va marchando poco a poco y que los tropiezos que sufre en su camino, irán desapareciendo a medida que vaya dándose cuenta de la manera de salvarlos; lo que si puede asegurarse es que para volver a los tiempos en que después de sudar enormemente y de sufrir criminales atropellos para lograr un pedazo de pan, aun tenía que inclinarse reverente el criado al amo, será preciso que el mundo deje de ser mundo.

Y eso no puede ser. Porque no puede ser, el obrero, en esta frase están comprendidos todos los que para comer tienen que trabajar, llegará a obtener el máximo de los derechos que le pertenecen por lo mismo que cumple el máximo de sus deberes.

Hasta ahora, habíase conformado con el deber de siervo y tenía abandonados los de padre, de esposo, de ciudadano y aun de hombre.

Ahora, abandona aquel para recoger éstos.

Solo falta que quien los tiene todavía entre sus manos los suelte con suavidad para que no le sean arrancados a la fuerza. Sino lo hace tanto peor para él.

## HERNIA



Yo fui curado.... Esta es la afirmación de todos aquellos que, padeciendo de la hernia, usaron el nuevo aparato sin resorte de M. GLASER 63, Boulevard Sebastopol, París. La contención radical suprime la hernia y este es el resultado que M. GLASER obtiene siempre y el cual garantiza, además, por escrito.

A pesar de estar solicitado en todas partes, accediendo a las instancias de este periódico el eminente práctico se ha decidido al fin a visitarlos.

Así, pues, nunca aconsejaremos bastante a las personas que padecen hernias que vayan a hacer el ensayo en sus aparatos a

Madrid, el 13 de febrero desde 8 mañana hasta 9 noche y el lunes 14 desde 8 mañana hasta 5 tarde solamente, el 20 y lunes 21 desde 8 mañana hasta 9 noche y el martes 22 desde 8 mañana hasta 6 tarde solamente, Gran Hotel Peninsular, Príncipe 33.

Sigüenza, miércoles 23, Hotel La Central (Cirilo Ibáñez).

Soria, jueves 24 Hotel del Comercio.

Almazán, viernes 25, Hotel del Comercio.

Aranda de Duero, sábado 26, Hotel del Comercio.

Peñafiel, domingo 27 Hotel Moderno

Madrid, viernes 4 marzo, sábado 5, domingo 6, lunes 7, martes 8, Gran Hotel Peninsular, Príncipe, 33.

Folleto franco contra demanda.—Nuevas fajas para el vientre y para el relajamiento de cualquier órgano.

## En Medinaceli.

Medina, la vieja ciudad castellana días pasados ardía en júbilo, mejor dicho ardía un toro; porque el «Júbilo» se celebraba.

Empezó la fiesta y a los acordes de un pasodoble tocado magistralmente por el laureado maestro don Tirifilo Culeca salió el toro a la plaza le prendieron fuego y a presencia del Marqués de los Llanos de Chavaler y del pueblo medinense achicharraron al marrajo sin piedad ni compasión.

Muchos de los concurrentes se enchisparon y los de Corbesín la gozaron.

Después de esta fiesta tan culta que tanto dice en favor de un pueblo civilizado, celebróse un banquete

servido por la Teodora y con asistencia de los mayores pancistas de la villa.

Mientras les echaban de comer el alcalde Marianito Cuadrón sintiéndose poeta y recitó los siguientes versos camelistas.

«En la villa de Medina en presencia del Marqués las gentes se divirtieron quemando un toro con pez...

Dos cuernos tenía el toro cada uno con una bola y para prenderle fuego los mozos formaban cola.

Festejos en Enero pimientos morrones si Cuadrón no come la diña pronto habrá otras elecciones.

¿Porqué se van las nubes, si no ha cantado la rana? Cuando Javier come migas en Judex es que van a tocar a diana.

Que te quieres tu poner que te quieres tu apestar a que en otras elecciones nos tienen que derrotar.

El señor Marqués haciendo alarde de su modestia no quería hablar, pero a ruego de los asistentes contestó con los siguientes versos:

Soy noble de sangre azul tengo grande el corazón por eso canto estas coplas contestándole a Cuadrón...

Noble ciudad de Medina que me acogiste en tu seno que bella estás a las doce cuando vocea el sereno.

Yo al Congreso acudiré con un traje bien planchado y allí un discurso diré aunque sea embotellado...

No temais a los agrarios en las nuevas elecciones, pues aquí está Javiercito que corta muchos cupones...

La concurrencia aplaudió con entusiasmo a los dos poetas y la fiesta terminó sin incidentes dignos de mención.

Este carnaval queda prohibida la circulación de máscaras, con careta puesta, por la vía pública.

Los acaparadores, caciques y demás polilla la llevan puesta todo el año, pero ya los conocemos.

## ¿Hay o no opinión?

Un mes aproximadamente hace que se abrieron las nuevas Cortes españolas, confacionadas a la antigua usanza en cuanto al procedimiento electoral, para mejor resultado del fin perseguido por el muñidor mayor.

De nada le ha servido apelar a todos los rancios resortes y apretar más el tornillo de la máquina. Como dirá el vaselinesco jefe del Gobierno.

¡Para lo que me ha servido! Efectivamente, a pesar de todo, salió derrotado el Gobierno. Gravedad extrema para cualquier país que tenga un poco de senti-



do moral y clara visión de acontecimientos de esta índole y mucho más si concurren las circunstancias que en este.

En crisis desde la confirmación de la derrota, estamos viendo como se esfuerzan por disimularla con las ocurrencias *mentira oficial* estos FORZUDOS inservibles para otros menesteres que los que su servilismo les obliga.

Difíciles son para el Gobierno, estos momentos de su vida, como bien claramente han expuesto diferentes jefes de fuerzas políticas y principalmente el Sr. Lerroux quien además prejuzga con la autoridad de su gran clarividencia, acontecimientos próximos que debiera conocer todo el mundo para mejor orientarse en el porvenir que nos espera.

Pena y amargura, vergüenza y sonrojo, nos produce a los hombres buenos que este estado de cosas se deslice sin que a la mayor parte de nuestros compatriotas les interese más que un simple juego de chicos.

Tanto como el desgobierno no alarma, la quietud y despreocupación general, pues nos hace suponer que es defecto de la raza, abulia o decaimiento, algo que alarma seriamente a los que sienten y piensan, sin egoismos ni persiguen otra recompensa que la satisfacción del deber cumplido.

¿Será verdad que no hay opinión?

No, no puede suponerse siquiera que no exista opinión. La hay mala o buena podemos afirmarlo. Lo importante es saber distinguirla y analizarla y conocer la importancia de cada parte.

Nadie ignora las virtudes y defectos ajenos. Seguramente nos sería fácil enumerar una por una todas las características de cada forjador de opinión y sacaríamos la lógica consecuencia. ¿Pero para qué? ¿Perderíamos el tiempo!

¡Opinión! Ya lo creo que la hay. Pregúntenlo sino a las empresas ferroviarias, Tabacalera, Banco de España, Azucareros etc., etc...

¿Acaso no vemos el panorama guerrillesco del Parlamento Grupo por todas partes y no de abnegados padres de la patria, defensores de su hacienda. No.

Manadas de hambrientos, cual buitres atraídos por el olorillo del festín que les aguarda.

¡Opinión! Si que la hay. Comemplemos el paisaje de nuestros lares menos pestilentes, que el cortesano, pero que repele y ha-

ca respirar aire nauseabundo. Pequeños burgueses, incultos, en su mayoría analfabetos, actuando de señoras de orden para mejor disfrazar sus ambiciones insanas, de definidores, para escalar puestos en la política y asegurar el favor de los enviados a estas insulas para consolidar su predominio y prestigio, prendas necesarias y de valor bien cotizables en ciertos negocios. Diganlo si no nuestros caciques altos y bajos.

La verdad es, que se necesita tener gran cantidad de *desinfectante* para evitar el contagio de tanta enfermedad social y poder mantenerse inmune.

Nuestra fórmula no es ningún descubrimiento científico moderno, ya data de mucho tiempo. Es sencillamente el postulado de verdad, la honradez y la justicia. Bien sencillo para los que sientan escrúpulos de conciencia y quieran renovar esta opinión sin entrañas, pestilente y avara por la que pueda llevarnos y conducir a nuestro pueblo a la salvación.

YO.

El Alcalde de Almazán para cualquier acontecimiento insignificante saca la Banda Municipal a la calle para tener contento al vecindario. Pero el pueblo le dice que se vaya con la música a otra parte.

### SALVAJISMO EN NUESTRA PROVINCIA

Nos informan de Medinaceli unos queridos amigos, de ciertos festejos celebrados en dicha villa con motivo de las fiestas recientemente pasadas, que revelan un estado de «cultura», de los organizadores y amparadores de tanta salvajada.

Los aludidos festejos consistían, en poner unas grandes bolas de pez en los cuernos de un toro, que luego dan fuego y sueltan para celebrar el martirio, pues en la huida o carrera del pobre animal se va desprendiendo la pez, cayendo en llama sobre todo su cuerpo, hasta que llega un momento en que todo el toro se convierte en una llama.

No contentos con esto, cuando el animal trata de cobijarse en algún rincón o portal, acuden presurosos, varios salvajes con varas largas provistas de su buena pica o faca, hiriéndole para que vuelva a correr por la plaza, en medio del mayor regocijo general, del sin número de espectadores, no menos salvajes.

No negamos que pueda haber algo tradicional en este espectáculo, pero esto no justifica que en los tiempos presentes se conserven estas tradiciones deshonrosas y salvajes que solo demuestran atraso, incultura y barbarismo.

¡Y pensar que uno de estos animales ha sido regalado por el nue-

vo diputado del Distrito! Pero ¿señor Marqués del Llano, es que piensa usted conquistar las simpatías por este procedimiento? ¿Por quien nos ha confundido usted?

Y no es lo peor esto, si no que, nos aseguran también que el señor Archilla piensa regalar otro toro, con el pretexto de dar la carne a los pobres del pueblo, para que «corra» la misma suerte. Claro está, que estos regalos y sacrificios de nuestros representantes, no los conocen en Madrid, ni siquiera han solicitado el crédito necesario a los respectivos cuerpos colegisladores a que pertenecen por que como dirán ellos. Lo pagamos de nuestro bolsillo y a nadie le importa

Pues sí, señores diputados y senadores, ya lo creo que nos importa, y para demostrárselo a Vds. nos encargamos de comunicarlo a la prensa madrileña para que conozcan en todo el orbe vuestras proezas. Pues no faltaba más.

Tal es el sonrojo que nos produce este nuevo procedimiento, de los cuernos que nos representan, que ni comentarlo queremos, dejándolo al buen juicio de nuestros lectores para que lo hagan a su gusto. ¡Qué asco!

UN SORIANO.

### Desde Buenos Aires

Centro Español de Unión Republicana.— Elección de la nueva Junta Directiva. El actual presidente es soriano.

Los republicanos españoles de la República Argentina, no desmayan en su actitud de propaganda y organización por todos los medios que están a su alcance; sin que les preocupe para nada la desinteligencia y desunión de los correligionarios de la patria ausente. Los republicanos españoles de la Argentina, continúan su obra de unión, porque están convencidos de que fuera de ella, no se va a ningún fin práctico, la unión y la disciplina, es la que hace la fuerza para la conquista de los ideales; fuera de estos dos principios elementales, todo sacrificio es inútil.

Por eso, en la asamblea general que celebró el Centro Republicano español el día 2 de enero, fué un acto de verdadera fé republicana sin que el menor motivo de discordia se observase durante la asamblea y las discusiones en que en ella hubo que intervenir.

En la elección que fué bastante reñida, resultó elegido presidente para el presente ejercicio, nuestro comprovinciano D. Ricardo Martínez Redondo, entusiasta correligionario y que goza de gran prestigio y estimación, entre todos los que pertenecemos al Centro.

La nueva Junta Directiva, ha quedado constituida, por los señores siguientes:

Presidente, D. Ricardo Martínez Redondo; secretario, D. Fernando Boix; tesorero, D. José Monfil; bibliotecario, D. Justo Gómez; vocales, Juan Ferrer, Juan Pens y Ra-

fael González; suplentes. Lamberto Monfil, Alonso Aboy de Castro y Constantino Iglesias.

Los correligionarios que hoy están al frente de los destinos del Centro Español de Unión Republicana, son todos ellos entusiastas y convencidos republicanos, sin más aspiraciones que el servir a la causa de la república de la que esperan la salvación de España en estos momentos tan difíciles de su vida política y social.

Desde las columnas de LA IDEA felicitamos a nuestro comprovinciano por su elección, y le deseamos acierto en sus gestiones al frente del mismo. Como conocemos al amigo y correligionario Redondo, lo mismo que sus energías y convicciones, no dudamos de que su personalidad al frente de los intereses del Centro, ha de contribuir con su prestigio y constancia, al engrandecimiento de la causa y a la unión de todos los republicanos españoles de la República Argentina.

Que los republicanos españoles, sigan el ejemplo de los de aquí; y con ello habremos conseguido dar un gran paso hacia adelante.

JUAN DURAN NIETO.

12-1-921.

El nuevo y flamante diputado por Almazán Sr. Marqués del Llano, ha regalado al pueblo de Medinaceli un toro vivo para que lo quemasen con pez ardiendo en los cuernos. Es lo menos que pueden hacer estos señoritos «bien» por su distrito y luego dirán que somos descontentadizos.

\* \*

También el senador Sr. Archilla al conocer el estupendo éxito obtenido por su correligionario el diputado por Almazán, ha regalado otro toro al mismo pueblo.

Es cosa de advertir a los demás representantes para que los imiten no vayan a resentirse los pueblos y pierdan prestigio, pues es lo único que hacen.

¡Nada que nos regeneramos!

## NOTICIAS

Nuestro querido correligionario y concejal de este Ayuntamiento Enrique Soria, pasa por el doloroso trance de haber perdido para siempre a su encantadora hijita Dolores a consecuencia de una rápida enfermedad.

Ya sabe nuestro amigo Enrique y su querida familia cuán de veras compartimos su pena por pérdida tan sensible.

La importante Sociedad Centro-Jurídico Administrativo Mercantil, necesita Inspector productor para seguros. Pagará sueldo o grandes comisiones, según aptitudes.

Dirigirse a Aguirre, 4, Oficinas.

Imprenta de Saeser de F. Jodra.—Soria.



**TORCUATO MARTÍNEZ**

Cada día vá en aumento la fama de mis licores; por darlos muy económicos y de las marcas mejores, en vermout café y Cervezas nadie puede aventajarme, porque yo, por mis clientes, estoy dispuesto a arruinarme.

**BAR IDEAL**

**Fábrica de Licores**  
Y VINOS GENEROSOS

**D. Bosqued y Compañía**

Especialidad ANIS BOSQUED

VINO X Y Z

(Campo de Saviñena) **NEURON**

Viajante Ramón Ramón, Somoza, 111

ZARAGOZA

**ANGEL PÉREZ BARAZA**

Exploatación y clasificación general de materias para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

COMPRA de toda clase de lanas viejas y colchones; trapos blancos y en colores, alpargatas, cuerdas y lonas, astas, pezuñas, cascotes y retal de cuero crudo, crines, carnaza, huesos, pieles de conejo y liebre, papel, goma, hierros viejos de todas clases, cobre, metal zinc, plomo y estaño viejo, etc.

La Casa que más caropaga.

Despacho: Seportales del Coliado, 45— Almacén: Carretera de Madrid, (Frente Estación Ferrocarril).—SORIA

**VENTA Y CAMBIO**

De toda clase de Loza, en Mayólica, Manises y Sevilla.

Cristal, botijos y macetas, etc. etc.

Novedades en artículos para Regalos,

Esta casa vende a precios económicos.

ANTIGUA PESCADERÍA DE

**MAGIN LAFUENTE**

CALLE DEL MARQUES DEL VADILLO, número 9 y PLAZA DE ABASTOS, número 6

Recibe diariamente pescados de los principales puertos de España y Escabeches superiores Garantizado peso y clase.

**GRAN FÁBRICA**

Aguardientes y licores de

Francisco Diaz y Compañía Sucesores de J. Diaz y Compañía Carifera (Zaragoza.)

Representante en Soria: **TORCUATO MARTÍNEZ**

BAR IDEAL

**REUMÁTICOS**

Quando hayan fracasado todos los medicamentos para la curación de vuestro mal, probad las GOTAS ANTIREUMATICAS IBÁÑEZ preparadas por PIN.

Combaten la causa, calman el dolor, aumentan la micción y estimulan la diaforesis.

ES VUESTRA SALVACION

De venta en las buenas farmacias. Depositario en Soria, D. JOSE MORALES ORANTES

Almacén de vinos tintos de Aragón y Valdepeñas.

**Manuel Ruiz.**

Ferial 5—SORIA

**JUAN APARICIO LAPUERTA**

GUARNICIONERIA MODELO

Compra de pieles de todas clases

Caballeros, 15 y Marqués del Vadillo, 6.—SORIA

**LA IDEA**

Plaza Mayor, 14, SORIA

PERDÓN Y PIEDAD

Para Gabino Martínez Soria condenado a muerte por homicinio y robo.

(Fecha y firma.)

**Rheumógeno (Elixir)**

Medicación específica de los estados bacilares y de las afecciones bronco-pulmonares. Remineralizadora, Hiperfagocitaria, Hisotogénica. Lo mejor para la grippe pulmonar.

Depositario en Soria D. JOSE MORALES ORANTES

**LA IDEA** Semanario Republicano.

Órgano del partido de Soria y su provincia.

SUSCRIPCIÓN.—Trimestre, 1'75; Semestre, 3; Año, 5.

En el Extranjero doble precio. Pago adelantado.

Administración, Plaza Mayor, 14.

